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    宜蘭的行程出來後，我就很興奮要去，十多

年了，比同行鳥友我有更多的回憶與甜美，陳定

南縣長任內(第九、十屆 1981~1989)，我成功的在

一場演講會上解決了宜蘭鳥會多年的痛；利澤簡

地區佈滿天羅地網，宜鳥用盡辦法想請公權力介

入拆除，宜蘭縣府、警局卻一直無動於衷，但我

的一個發問，不到一星期，鳥網全部拆完，我拜

託吳永華鳥友去現場勘查一下，他一百個不情

願，認為那是不可能的事，沒想到我卻辦到了！ 

第二件是冬山河於 1987 施工，1993 開園，1994

落成，當時是一大政績，報紙、電視大篇幅在報

導，這期間我專程去考察冬山河，站在保育的立

場，我卻有不同的看法，因此寫了一篇批評的信，

游錫堃縣長任內(第十一、十二屆 1989~1997)很快

就有人以電話向我說明建設過程的困難，最主要

是經費限制，不得不把挖出來的底泥順勢推往河

道兩旁，因此破壞了生態與景觀，他當初的另一

個目的在於兩岸堆高有防洪功能，因為那時沒有

環境影響評估法。 

本次更幸運、溫馨的是，名生態作家洪素麗

小姐自己付費同行；到宜蘭後，又有前林試所金

恆鑣所長、名作家何華仁來看我；晚上吳郁娟小

姐來共進晚餐，她是 

我邀請來本鳥會演講， 

騎腳踏車從北京到巴黎的 

勇敢小女生，為宣導節能減碳。 

另二位貴賓為宜蘭縣警察局局長陳嘉昌賢伉儷也

來陪我們看鳥，陳局長在高雄時，破例引入高鳥

向執行〝野生動物保育法〞的警察先生們上課，

我並帶警察同仁們去鳳山水庫實習看鳥；宜蘭鳥

會吳俊德理事長也來陪我們，目的是希望宜鳥能

有高鳥的模式，另一個更重要的是，取締非法捕

捉鳥類的管道暢通。 

到烏石港正中午，小小的一個水塘，又在蓋

蘭陽博物館，有工程噪音，我們居然看到紫鷺 3

隻、大冠鷲 4 隻以及魚鷹、魚狗、赤腹鶇、白腹

鶫等 26 種鳥。塭底有黑面琵鷺 12 隻及各上千隻

聚集一齊的高蹺鴴及小水鴨，黑頭白鹮雖只有一

隻，卻已值回票價。五峰旗的紫嘯鶫、台灣藍鵲、

鉛色水鶫等，實在過癮。寒溪的美猶如處子，靜

靜的，沒鳥況，只好觀景，忽然一大票紅山椒鳥

超過 100 隻飛過，公的、母的漂亮至極，林業文

化園區的田鷸 21 隻棲於水面樹幹上，曬太陽，隨

便讓人看，難得的鏡頭。 

三天下來一共記錄到 110 種鳥，特別感謝鄭

政卿大俠的用心，安排很好的賞鳥點，他比宜蘭

人還宜蘭，小地方都清清楚楚，行前又再三清查

各處鳥種，以致於迷鳥黑頭白鹮及稀有的黑面琵

鷺、豆雁、林鵰、熊鷹等都能找到，還有同行的

隊友們，大家玩得很愉快；高鳥的榮幸，我們又

多了一位博士鳥友。 

↑紫鷺（烏石港） 

←林業文化園區有難得的精采鳥況 
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